

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# **Les Etats Unis envahissent... l'Espagne**

- Livres, films... -

Date de mise en ligne : samedi 29 mars 2003

---

**Démocratie & Socialisme**

---

**L'impérialisme américain en feuilleton. Nous vous livrons ici des extraits tirés d'"Une histoire populaire des Etats-Unis de 1492 à nos jours", Howard Zinn, Ed. Agone, excellent et indispensable ouvrage, aujourd'hui pour comprendre l'hyper puissance américaine.**

D&S n°102, février 2002, page 20 vous l'a relaté : les Etats-Unis ont, en 1838, inventé des prétextes pour déclarer la guerre au Mexique.

## Les Etats-Unis déclarent la guerre à l'Espagne !

En 1898, ils ont trouvé des prétextes pour déclarer la guerre à l'Espagne. Ce fut, en février 1898, il y a 105 ans, la destruction du navire de guerre américain Le Maine, dans le port de la Havane, à Cuba. Une mystérieuse explosion fit sombrer le navire avec 218 hommes d'équipage. On n'eut jamais d'explication : sans preuve, le rapport officiel américain accusa immédiatement l'Espagne, laquelle proposa de confier l'enquête à une commission mixte. Les Etats-unis refusèrent. Il n'y avait eu aucun gradé parmi les victimes, tous les officiers du Maine, ce soir-là, étaient à une réception en ville.

L'indignation s'étendit aux Etats-unis, et le président Mc Kinley envisagea la guerre contre l'Espagne : cela constituait une diversion appropriée aux incertitudes de la vie économique et politique du moment. Les milieux d'affaires prônaient une politique expansionniste pour leurs marchés, et la rébellion en cours à Cuba, menaçait de triompher de la domination espagnole, et d'établir un état noir révolutionnaire. Expulser l'Espagne de Cuba et étouffer du même coup l'insurrection cubaine, était un plan opportun. La liberté de Cuba fut un prétexte.

"Les forces espagnoles furent battues après trois mois de ce que John Hay, le secrétaire d'état américain, qualifia de "jolie petite guerre". Les autorités militaires américaines prétendirent que l'armée cubaine rebelle n'existait pas. Lorsque les Espagnols rendirent les armes, aucun Cubain ne fut autorisé à prendre part à la reddition ni à la signer...

En même temps que l'armée américaine, le capital américain investissait Cuba : "Avant que le drapeau espagnol eût cessé de flotter sur Cuba, les intérêts d'affaires s'arrangèrent pour y étendre leur influence. Les négociants, les agents fonciers, les spéculateurs boursiers, les aventuriers sans scrupule, et les promoteurs avides de faire rapidement fortune s'abattirent sur Cuba par milliers. Sept trusts s'empoignèrent pour le contrôle des franchises sur la Havana Street Railway, qui furent finalement accordées à Percival Farquhar, représentant des intérêts de Wall Street. Ainsi, en même temps que l'occupation militaire de Cuba se mettait en place son occupation commerciale."

Dès la guerre finie, les Américains s'emparèrent des chemins de fer, des mines et des exploitations sucrières. En quelques années, 30 millions de dollars de capital américain y furent investis et la United Fruit s'introduisit dans l'industrie sucrière cubaine.

A peu près à la même époque, l'île de Wake, à 2300 miles à l'ouest d'Hawaï, sur la route du Japon, furent occupés aussi. Et Guam, dans la Pacifique, possession espagnole aux portes des Philippines, fut prise également. En décembre 1898, le traité de paix signé avec l'Espagne confia officiellement aux Etats-Unis, contre une somme de 20 millions de dollars, Guam, Puerto Rico et les Philippines."

La discussion s'engagea aux Etats-Unis de l'opportunité de s'emparer également des Philippines. Nous verrons avec nos lecteurs, le mois prochain, comment les Etats-unis occupèrent les Philippines.

## Les Etats Unis envahissent... l'Espagne

---

*tiré d'"Une histoire populaire des Etats-Unis de 1492 à nos jours", Howard Zinn, Ed. Agone excellent et indispensable ouvrage, aujourd'hui pour comprendre l'hyper puissance américaine.*